
今日烟台

C05
2013年2月1日 星期五

编辑：梁莹莹

美编/组版：孙雪娇

精确制导拿掉肿瘤
——— 记烟台毓璜顶医院放疗科特色诊疗技术

规范化精准放疗

“是精准的放疗技术给了我
第二次生命！”每当有人提到烟台
毓璜顶医院，栾大爷都会发出如
此的感叹。两年前，69岁的栾大爷
因直肠癌在威海当地实施手术，
术后病理结果诊断为溃疡型中分
化管状腺癌，考虑到肿瘤侵及外
膜并且有淋巴结转移，当地医院
建议栾大爷到毓璜顶医院进行肿
瘤三维适形调强放疗。

慕名到医院后，宋轶鹏主任
为栾大爷制定了规范的诊疗计
划。通过CT定位采集图像，然后
根据图像确定放疗靶区及剂量，
使剂量既能杀死肿瘤，又能使正
常组织能够耐受。之后，医护人员
为栾大爷实施了规范的精准放
疗。如今，两年过去了，栾大爷各
项复查指标一切正常。

记者了解到，作为烟台市医
药卫生重点学科，毓璜顶医院放
疗科人才力量雄厚、仪器设备先
进。目前，科室共有医护人员3 1

人，其中高级职称3人、博士2人、
硕士4人，先后引进了美国多叶光
栅加速器、瑞典图像引导放疗加

速器、荷兰核通公司体外一体治
疗计划的腔内放疗设备，借助
PET-CT/MRI等国际先进的定位
设备，对各类肿瘤的治疗取得了
满意的效果。

个性化术前照射

去年2月，33岁的田女士因左
侧舌体疼痛到毓璜顶医院口腔科
就诊。CT检查发现肿瘤侵及咽侧
壁和下颌骨，并有多个肿大淋巴
结与血管关系密切，医生诊断为
左侧舌癌。由于肿瘤分期较晚，手
术难以完全切除，且对容貌和咀
嚼功能都会产生影响。口腔科专
家建议暂时放弃外科手术，先进
行放射治疗。

宋轶鹏主任接诊后，设计了
缜密的放疗方案，为其进行了三
维适形调强放疗22次。一个月后，
肿瘤明显缩小，与周围组织分界
清楚，已具备手术指征。之后，口
腔科为田女士成功实施了手术治
疗，不但完整保存了进食、咀嚼功
能，而且保全了容貌，提高了术后
生活质量。

宋轶鹏主任介绍，许多患者
认为放疗只有在传统外科手术后

才能进行，没有外科手术指征后
就放弃治疗。其实很多疾病术前
放疗可以使肿瘤缩小，使手术切
除范围缩小，从而尽量保存功能，
并使部分不能手术切除的肿瘤获
得彻底切除的机会。特别是在头
颈部肿瘤方面，还具有保全患者
容貌的效果。

长效化综合治疗

2006年8月，77岁的于大爷因
为面部、眼睑浮肿，伴有间歇性轻
度声音嘶哑到当地医院门诊就
诊，胸部CT检查显示纵膈占位，
诊断为肺癌伴纵隔转移。由于肿

块巨大，侵犯血管和气管等重要
组织无法手术。

在胸外科专家的推荐下，于
大爷一家来到放疗科。宋主任为
其制定了详细的治疗方案，在进
行三维适形调强放疗30次之后，
又对其进行全身辅助化疗4周期。
如今，7年已经过去，于大爷仍在
与儿孙享受天伦之乐。

宋轶鹏主任说，长期以来，人
们有一种错误观念，认为外科手
术是患者治愈癌症的唯一希望，
其实对部分实质性肿瘤治疗，外
科做不到的，放疗可以做到；外科
做得到的，放疗可以做得更好，创
伤更小。

格相关链接

宋轶鹏，烟台毓璜顶医院放
疗科主任，副教授，医学博士，硕
士研究生导师，烟台市肿瘤学学
科带头人。主要从事肿瘤精确放
射治疗和综合治疗，率先在胶东
地区开展了肿瘤调强放射治疗、
三维适形放疗、颅脑X刀放射治疗
等先进技术。发表论文20余篇，其
中以第一作者身份发表SCI文章3

篇，获国家专利7项，山东省科技
进步三等奖2项，在研课题3项，多
次被评为技术标兵，并获得烟台
市青年岗位能手暨新长征突击手
等荣誉称号。 (成修 王婧)

多单位刷公务卡结账
公务支出和财务报销更透明，接下来将在全市推行

隔记者 侯文强 报道
qlwbhwq@vip. 163 .com

本报1月31日讯 1月31日，烟台
出入境检验检疫局负责人向市纪委
督导组汇报时说，他们的差旅费、会
议费、招待费和零星购买支出等费
用，都要通过公务卡结算，不然单位
不予报销。据了解，港城不少部门开
始实施公务卡结算制度，这让支付行
为变得有据可查，公务支出和财务报
销变得更透明。

“我们现在结算和报销都用公务
卡，不用公务卡不给报销，而且公务
接待花了什么钱，很容易就能查清。”
1月31日上午，烟台出入境检验检疫
局相关负责人向市纪委督导组汇报

时说道。
市纪委督导组工作人员介绍，烟

台将在全市范围内进行公务卡改革，
财政部门向很多机关单位下发了公
务卡，从而减少现金支付结算，提高
支付透明度，加强财政财务监督。

据介绍，因为公务卡是黄色的，
不少公务员叫它“黄卡”。公务卡其实
就是一张信用卡，但它的使用人员是
财政预算单位工作人员，主要用于日
常公务支出和财务报销业务。公务卡
消费的资金范围主要包括差旅费、会
议费、招待费和零星购买支出等费用。

记者了解到，烟台开发区、烟台
大学等单位也开始使用公务卡进行
结算，其中烟台开发区近日推出了公
务卡报销系统。芝罘区则从2012年10

月开始，在全区30个区直预算单位推
行公务卡改革试点，2013年1月起在
区直预算单位全面推行公务卡结算
业务，逐步建立起“使用方便、操作规
范、信息透明、监控有力”的公务卡管
理新机制。

烟台市财政部门工作人员说，公
务卡作为一种现代支付结算工具，携
带方便，使用便捷，透明度高，是进一
步深化国库集中支付制度改革，加强
财政支出监管，提升预算单位财务管
理水平，从源头治腐和减少违法违规
行为的重要举措。推行公务卡制度，
无论对提高财政财务透明度、推进源
头防治腐败工作，还是对加强预算单
位财务管理、推进全国银行卡产业发
展等，都具有重要意义。

格市民建言

抓本质 节约风气才持久
隔记者 侯文强 报道

本报1月31日讯 对厉行勤俭节
约反对铺张浪费，您有什么看法？1月
31日，本报征集令发出的第一天，不
少市民发来短信、邮件提出自己的意
见或建议。一位市民说，反对浪费不
是限制消费，正常合理的消费不能取
消，抓住本质整风措施不过头，节约
风气才能持久。

1月31日上午10点多，一位不愿
透露姓名的市民发来短信说，现在提
倡官员们厉行节约，不是要求公务接
待只吃萝卜、白菜，穿衣要穿补丁衣
服，而是提醒他们不能吃高档菜、喝

高档酒。现在生活水平提高了，对于
正常合理的消费，不用取消和害怕。

记者与这名市民交流时了解到，
对方是一家机关单位的纪检部门负
责人，对于控制公务接待很有研究。
他说，从建国以来的历次整风过程
看，只有实行的措施不过头，整风才
不会是一阵风。

这位纪检干部举例说，公务接待
禁酒应该具体问题具体分析，比如有
外地客人来烟台，有时不喝酒显得不
太好，晚上就可以喝一点，但不能上
高档酒。

“机关应该取消年会，但企业则
不必这么做。”有市民说，最近看到好

多企业取消年会聚餐，他觉得并不合
适，年会聚餐能很好地增加企业员工
的凝聚力，只要不造成铺张浪费，可
以继续进行。

对此，烟台市纪委督导组工作人
员称，厉行勤俭节约反对铺张浪费不
会影响正常合理消费，对于合理消
费，督导组并不会干涉。但对于明显
超过正常范围的浪费，肯定要追究。

如果您有关于厉行节约反对铺
张浪费的意见或建议，可以通过以下
方式与本报取得联系：发送电子邮件
到qlwbhwq@vip. 163 .com或者@今日
烟台新浪微博留言；还可以直接发送
短信至15954530929。

格部门行动

检疫部门

严禁公款拜年

烟台出入境检验检疫
局在春节前发出了《关于做
好节日期间廉政建设工作
的通知》，确保责任范围内
的工作人员做到“十个严
禁”，第一条就是严禁公款
拜年活动。根据该局通知，
凡发生“十个严禁”行为的，
一律追究所在单位“一把
手”责任。

十个严禁包括，严禁用
公款搞相互走访、相互送
礼、相互宴请等拜年活动；
严禁用公款大吃大喝、工作
日午间饮酒、公款旅游和各
种高消费娱乐、健身活动；
严禁收受可能影响公正执
行公务的礼品、礼金、有价
证券、支付凭证和商业预付
卡；严禁以任何名义向下属
部门、进出口企业、服务对
象转嫁应当由自己负担的
费用；严禁乱收费、违规收
费；严禁以各种名义突击花
钱和滥发津贴、补贴、奖金
和实物；严禁下级和基层单
位到上级机关请客送礼；严
禁酒后驾车、公车私用和私
驾公车等。

本报记者 侯文强

放射治疗是指利用放射线杀灭癌细胞，是治疗恶
性肿瘤的三大手段之一。三维适形调强放疗指根据肿
瘤的三维形状照射肿瘤，使剂量在肿瘤内部合理分
布，从而彻底治愈肿瘤。
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